

# *Fuerte réplica de canciller cubano a ofensas del vicepresidente Pence*

---



Lima, 15 abr (RHC) El canciller cubano, Bruno Rodríguez, recordó aquí la responsabilidad de Estados Unidos en los abusos más brutales ocurridos en este continente y afirmó que su vacío moral no puede ser referencia para América Latina y el Caribe.

Al responder al vicepresidente estadounidense, Michael Pence, en el plenario de la VIII cumbre de las Américas, Rodríguez lo acusó de ocultar la verdad y de referirse de manera insultante hacia Cuba y Venezuela, incluso en ausencia del presidente Nicolás Maduro, vetado de participar en la reunión, destaca Prensa Latina.

'Es nada democrático atacar a Venezuela y mencionar al presidente Nicolás Maduro cuando ha sido excluido y no está aquí para responderle', le reprochó el titular al acusar a Washington de recurrir a la Doctrina Monroe (1823) en su relación de sojuzgamiento con los gobiernos latinoamericanos.

Dijo que Pence asumió una actitud humillante hacia América Latina y el Caribe, pues carece de moral ya que en los últimos 100 años los gobernantes estadounidenses 'cargan con la responsabilidad por los abusos más brutales' perpetrados en el hemisferio en materia de derechos humanos.

Todos los gobiernos despóticos de la región, sin excepción, han sido impuestos o recibido apoyo de Estados Unidos, incluidas las más crueles dictaduras militares, sentenció al aludir a la Operación Cóndor o el que definió como cruento golpe de Estado en Chile.

Esas 'están sobre la conciencia de gobiernos norteamericanos', prosiguió al afirmar que el país de Pence ha sido el único en usar el arma nuclear contra civiles inocentes, responsable de guerras criminales y de la muerte de miles de civiles a los que llama daños colaterales.

Además, subrayó Bruno Rodríguez, es responsable de actos de torturas, desapariciones forzadas, ejecuciones extrajudiciales y secuestros, y el gobierno norteamericano es el autor de violaciones masivas, flagrantes y sistemáticas de sus ciudadanos afroamericanos, hispanos, migrantes y minorías, agregó.

El titular cubano calificó de una vergüenza para la humanidad que en el país de extrema riqueza haya decenas de millones de pobres, y que tengan un patrón racial diferenciado en sus cárceles y en la aplicación de la pena de muerte, además de registrar el mayor número de errores judiciales en ese sentido.

Igualmente, es donde mueren más estudiantes por armas de fuego, mientras el gobierno recibe millones de dólares de quienes defienden esa industria, además de que es el país que acoge el centro del lavado de activo financiero y contrabando de armas hacia el sur que desestabiliza a países enteros.

El sistema electoral que lo ha elegido, y el legislativo es corrupto por naturaleza porque está sustentado en contribuciones financieras corporativas, añadió al deplorar el 'proteccionismo feroz' que impone Washington sin tomar en cuenta que arruinará la industria, agricultura y empleo de esta región.

Apostilló que es el que cree que el cambio climático es un invento antinorteamericano, en alusión a la negativa de la nación americana de adherirse al acuerdo de París sobre ese particular.

En Cuba, volvió a repetir Rodríguez al replicar a Pence, 'no cejaremos en nuestro empeño de construir el socialismo', y acotó que si realmente su gobierno está interesado en el bienestar del pueblo cubano, debía empezar por levantar el criminal bloqueo impuesto hace más de 55 años. (Prensa Latina)

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/159930-fuerte-replica-de-canciller-cubano-a-ofensas-del-vicepresidente-pence>



**Radio Habana Cuba**